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Il giorno 26 marzo 2024 alle ore 16:15, presso la Biblioteca di Lingue “Leone Traverso” di 

Palazzo Petrangolini (via Rinascimento 7, Urbino (PU)) si riunisce in seduta ordinaria il 

Consiglio degli Studenti dell’Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, regolarmente 

convocato dal Presidente Cons. dott. Giovanni Alvarez, per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Comunicazione del Presiedente in merito allo stato del suo incarico; 

 

2. Discussione e deliberazione in merito al nuovo Regolamento di funzionamento del 

Consiglio degli Studenti; 

 

3. Discussione e deliberazione in merito all’accesso per i laureandi e laureati in 

Giurisprudenza Uniurb al programma di tirocini dell'Ufficio Brevetti Europeo (Monaco 

di Baviera) del Cons. Baalla; 

 

4. Discussione e deliberazione in merito all’indicazione di un Rappresentante degli Studenti 

e delle Studentesse nella Commissione Elettorale Centrale - nominativi esterni al 

Consiglio degli Studenti; 

 

5. Varie ed eventuali; 

 

6. Approvazione del Verbale della seduta precedente;  

 

7. Discussione e deliberazione in merito alla designazione di un Rappresentante del 

Consiglio degli Studenti nel Gruppo di Lavoro su Disabilità e DSA; 

 

8. Relazione del Cons. Righetti sui percorsi di abilitazione all'insegnamento da 60 CFU 

nell'a.a. 2023- 2024; 

 

9. Proposta di organizzazione ciclo di incontri sull'identità dell'Università di Urbino;  

 

10. Proposta circa i tempi di iscrizione e disiscrizione alle verifiche dell'apprendimento; 

 

11. Varie ed eventuali; 

 

12. Audizione della dott.ssa Noemi Pigliapochi rappresentante dell’Istituto Superiore per le 

Industrie Artistiche (ISIA). 

 

Presiede la seduta il Cons. dott. Giovanni ALVAREZ.  

 

In assenza della Segretaria Cons. dott.ssa Silvia Gullo, assume le funzioni di Segretario il 

Cons. dott. Giacomo RIGHETTI. 

 

Partecipano alla seduta: 

 

Cons. Brahim Baalla PRESENTE 

Cons. Alessia Ferri ASSENTE 

Cons. Annarosa Clemente ASSENTE  
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Cons. Giacomo Tacconi PRESENTE 

Cons. Antonio Renzulli PRESENTE 

Cons. Elisa Capozucca ASSENTE 

Cons. Fabio De Luna PRESENTE 

Cons. Francesca Di Gioia ASSENTE  

Cons. Francesco Sorcinelli PRESENTE 

Cons. Giacomo Righetti PRESENTE 

Cons. Luca Dolciotti PRESENTE 

Cons. Giovanni Alvarez PRESENTE 

Cons. Giuseppe Inglese PRESENTE 

Cons. Lorenzo Busà PRESENTE 

Cons. Letizia Camprini ASSENTE  

Cons. Maria Chiara Ruggieri PRESENTE 

Cons. Silvia Gullo ASSENTE 

Cons. Valentina Lorenzetti PRESENTE 

Cons. Gianluca Mascioli ASSENTE  

 
Per un totale di: 12 presenti, 6 assenti e nessun assente giustificato. 

 

Accertata la presenza del numero legale e la validità della seduta, il Presidente Alvarez 

dichiara aperta quest’ultima alle ore 16:20. 

 

6. Approvazione del Verbale della seduta precedente;  

 

Il Presidente propone di incominciare la seduta con la discussione del punto 6. dell'o.d.g.  

Il verbale n. 1/204 del Consiglio degli Studenti viene approvato all'unanimità. 

 

 

12. Audizione della dott.ssa Noemi Pigliapochi rappresentante dell’Istituto Superiore per le 

Industrie Artistiche (ISIA). 

 

Il Presidente ritiene opportuno proseguire la seduta con la discussione del punto 12. dell'o.d.g. 

dal momento che tale punto prevede l'audizione di una persona esterna al C.d.S., che non è 

opportuno fare attendere ulteriormente. 

Il Cons. Alvarez ammette dunque alla seduta la dott.ssa Noemi Pigliapochi. Ella ha contattato, 

nei giorni scorsi, i Consiglieri Alvarez, Renzulli e Maria Chiara Ruggieri per avere informazioni 

circa il ruolo della figura del Consigliere di Fiducia all'interno dell'Università di Urbino. Il Cons. 

Renzulli ha chiesto di poter audire la dott.ssa Pigliapochi, richiesta accolta dall'Ufficio di 

Presidenza. 

Il Presidente ringrazia l'ospite per aver contattato il C.d.S. a proposito di tematiche che gli 

sono particolarmente care e le cede la parola. La dott.ssa Pigliapochi si presenta come diplomata 

dell' Istituto Superiore per le Industrie Artistiche (ISIA) di Urbino ed ex Rappresentante degli 

Studenti dell'Istituto stesso. Aggiunge che attualmente gli Studenti dell'ISIA non dispongono di 

propri rappresentanti perché sono in corso le elezioni. Durante il suo mandato – prosegue – lei e i 

suoi Colleghi hanno chiesto di istituire la figura dello Psicologo di Ateneo, cosa che è avvenuta: 
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in particolare, l'ISIA ha scelto di avvalersi dello stesso professionista di cui si avvale anche 

l'Ateneo urbinate.  

La richiesta successiva che hanno portato alla Governance dell'Istituto è stata quella di 

istituire la figura del Consigliere di Fiducia. Tale figura – prosegue la dott.ssa Pigliapochi –, a cui 

gli Studenti devono poter segnalare molestie e abusi di potere, potrebbe essere individuata anche 

in questo caso nella stessa persona che ricopre il ruolo nell'Università. Tale persona – precisa l'ex 

Studentessa ISIA – è tuttavia a fine mandato. La dott.ssa Pigliapochi conclude il proprio 

intervento chiedendo ai Consiglieri informazioni sulla figura del Consigliere di Fiducia, sul 

profilo di chi ricopre attualmente tale ruolo e sul Comitato Unico di Garanzia (C.U.G.), altro 

Organo che potrebbero voler istituire gli Studenti dell'ISIA. 

Interviene il Cons. Renzulli per segnalare che il Consigliere di Fiducia dell'Ateneo è 

attualmente l'avvocato Giuseppe Briganti del Foro di Urbino. 

Riprende la parola il Presidente che risponde alla dott.ssa Pigliapochi che il C.d.S. parlerà 

della questione da lei sollevata con il C.U.G.. In particolare il Consiglio chiederà chiarimenti 

riguardo alcuni aspetti: con che procedura viene scelto il Consigliere di Fiducia; quale profilo 

deve avere; chi intende nominare l'Università di Urbino dopo l'avv. Briganti. Il Presidente 

aggiunge poi che il C.d.S. potrà suggerire al Rettore di condividere la figura del Consigliere di 

Fiducia con l'ISIA, come già avviene per lo Psicologo di Ateneo. 

Interviene la Cons. Ruggieri per domandare alla dott.ssa Pigliapochi se la mancanza di questa 

figura riguardi solo l'ISIA o in generale le Istituzioni AFAM. La dott.ssa Piagliapochi spiega che 

la figura è prevista per le Istituzioni AFAM, ma manca all'ISIA.  

Il Presidente suggerisce che i futuri Rappresentanti degli Studenti dell'ISIA verifichino bene 

gli aspetti normativi della questione e che chiedano al loro Direttore di fare richiesta 

all'Università di Urbino di condividere la figura del Consigliere di Fiducia. Nel frattempo il Cons. 

Alvarez garantisce che il C.d.S. porrà la stessa richiesta al Rettore e al Direttore Generale 

dell'Ateneo.  

Prende la parola il Cons. Righetti che coglie invece l'occasione per domandare chi sia 

attualmente nell'Ateneo il Garante della Carta dei Diritti degli Studenti, figura prevista 

dall'omonimo documento. Il Presidente risponde che il C.d.S. chiederà informazioni in merito 

all'Ufficio di Supporto agli Organi Collegiali. 

Ringraziatala per il prezioso intervento, il Presidente congeda la dott.ssa Pigliapochi. 

 

 
2. Discussione e deliberazione in merito al nuovo Regolamento sul funzionamento del 

Consiglio degli Studenti;  

 

Il Presidente propone di proseguire la seduta con la discussione del punto 2. dell’o.d.g.. Il 

Consiglio degli Studenti è chiamato oggi ad approvare la nuova versione del proprio 

Regolamento di funzionamento. Il Presidente fa il punto sul documento e sulla lunga e complessa 

gestazione di quest’ultimo, che ha tenuto impegnato il Gruppo di Lavoro “Statuti e Regolamenti” 

per oltre un anno. Questo Consiglio degli Studenti – indicato nel nuovo Regolamento con la sigla 

C.S. – ha infatti trovato al momento del suo insediamento un regolamento poco chiaro, 

farraginoso su alcuni processi e con articoli talora in contrasto tra loro. Il Gruppo di Lavoro – 

prosegue il Cons. Alvarez – ha riscritto, quasi completamente, il Regolamento con due intenti: 

ottenere un testo più chiaro e ampliare le funzioni del C.S., che pure mantiene la natura di 

Organo consultivo e propositivo ai sensi dell’art. 22 dello Statuto d’Ateneo. Il C.S. disporrà poi, 

presto, di una nuova sede. Il Presidente elenca anche altre novità importanti: per garantire gli 

equilibri interni al C.S., Presidente e Vicepresidente non possono appartenere al medesimo 
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Gruppo Consiliare; sono ora meglio definite le mansioni del Vicepresidente; alcuni articoli 

normano la costituzione e il funzionamento dei Gruppi Consiliari; è più chiaro e ordinato anche 

l’articolo dedicato alla C.A.C.S.A.; sono meglio definite le modalità delle deliberazioni, delle 

elezioni e delle votazioni in genere. Il Cons. Alvarez si sofferma in particolare sul nuovo articolo 

dedicato ai “doveri dei Consiglieri degli Studenti” e ne dà lettura. Alcune modifiche invece – 

conclude il Presidente – non è stato possibile aggiungerle direttamente al nuovo Regolamento, 

ma, come previsto da un accordo con la Governance d’Ateneo, saranno integrate nello Statuto e 

negli altri Regolamenti dell’Università. Gli estremi di tale accordo sono contenuti in una lettera 

di intenti firmata dal Rettore e dal Direttore Generale.  

Il Presidente cede la parola alla Vicepresidente, Cons. Ruggieri, Coordinatrice del Gruppo di 

Lavoro “Statuti e Regolamenti” affinché dia lettura della lettera, che sarà conservata presso 

l’Ufficio di Presidenza. Terminata la lettura, la Vicepresidente precisa che il nuovo Regolamento, 

dopo essere stato approvato dal C.S. entrerà in vigore contestualmente all’emanazione di un 

apposito D.R..  

Il Presidente ringrazia tutti i membri del Gruppo di Lavoro, seguono applausi dei Consiglieri 

presenti. Il Presidente, propone infine di deliberare l’approvazione del nuovo Regolamento, di 

approvare seduta stante il presente punto dell’o.d.g. e di trasmetterlo al Rettore per l’emanazione 

del D.R. 

 

 

DELIBERA nr. 6/2024 DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

 

- Visto l’art. 22 dello Statuto di Ateneo, in particolare il comma 1; 

- Visto l’art. 22 del Regolamento di funzionamento del Consiglio degli Studenti emanato con 

D.R. 462/2014; 

- Preso atto che sono intercorse interlocuzioni tra la Governance d’Ateneo e il Consiglio degli 

Studenti circa un nuovo Regolamento di funzionamento di quest’ultimo, interlocuzioni riassunte 

in una lettera di intenti; 

-con voto unanime dei Consiglieri presenti 

 

 

DELIBERA 

 

 

 di approvare il nuovo Regolamento del Consiglio degli Studenti dell’Università degli Studi di 

Urbino Carlo Bo, nella versione allegata alla presente delibera, e di richiederne al Rettore 

l’emanazione. 

 

 

Il presente punto del verbale è redatto, letto e approvato all’unanimità seduta stante. 
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1. Comunicazione del Presiedente in merito allo stato del suo incarico;  

 

Il Presidente comunica che il Consiglio tornerà a trattare i punti dell’o.d.g. nell’ordine 

previsto. Si torna dunque al primo punto. Non è un mistero – prosegue il Cons. Alvarez – che è 

arrivato il momento per lui di annunciare le dimissioni dall’incarico di Presidente. La 

motivazione – precisa – non è certo un’eventuale disaffezione all’incarico, che confida, anzi, di 

aver onorato in tutte le occasioni. La ragione che ha determinato le sue dimissioni – spiega – è 

piuttosto l’entrare nel vivo della campagna elettorale per le elezioni comunali della Città di 

Urbino: egli è infatti candidato con una delle coalizioni che si sottoporranno al voto dei cittadini. 

Il Presidente precisa che non c’è niente di male ad essere impegnato nella vita politica cittadina, 

ad avere “una tessera di partito in tasca”, ed è anzi cosa nobile mettersi in gioco per la 

collettività. Tuttavia – prosegue – gli impegni si fanno sempre più fitti e non è più possibile, né 

corretto, che lui continui ad essere contemporaneamente Presidente del Consiglio degli Studenti e 

candidato alle elezioni comunali, anche perché la comunità studentesca dell’Università di Urbino 

– che per altro è più numerosa di quella cittadina – merita un’attenzione e un impegno costanti.  

Il Cons. Alvarez ringrazia ora il suo Gruppo Consiliare e in particolare la Vicepresidente 

Cons. Ruggieri e la Segretaria Cons. Gullo, che purtroppo oggi non ha potuto essere presente. Il 

ringraziamento – prosegue – va, forse in modo ancor più sentito, al Gruppo Consiliare di Azione 

Universitaria – Studenti Fuori Sede, per il confronto costruttivo che gli ha insegnato molto sulla 

sana dialettica politica. Il Cons. Alvarez conclude ammettendo di non essere stato sicuramente il 

miglior Presidente possibile in assoluto e afferma poi di avere tuttavia la convinzione di aver 

lasciato, insieme al suo Gruppo e al Consiglio tutto, un’Università migliore di come l’ha trovata.  

Alle 17:04 il Presidente rassegna le dimissioni e rimette il mandato nelle mani del Consiglio, 

che ne accoglie unanime la volontà e, alzatosi in piedi, lo ringrazia con un applauso. Ai sensi 

dell’art. 5 comma 4 del Regolamento emanato con D.R. 462/2014, assume le funzioni d’aula del 

Presidente la Vicepresidente Cons. RUGGIERI. Alle 17:05, su richiesta del Capogruppo del 

Gruppo Consiliare UniVerso Studenti, Cons. Alvarez, la Vicepresidente sospende la seduta per 

due minuti, al fine di consentire un rapido confronto tra lui e il Capogruppo del Gruppo 

Consiliare Azione Universitaria – Studenti Fuori Sede, Cons. Renzulli, sui prossimi passaggi 

previsti dal Regolamento.  

La seduta riprende alle 17:07. La Vicepresidente ricorda che le elezioni si svolgeranno ancora 

con le modalità previste dal Regolamento emanato con D.R. 462/2014. Ciononostante, nello 

spirito del nuovo Regolamento poc’anzi approvato, ella comunica che intende dimettersi per 

consentire il ritorno del ruolo di Vicepresidente ad un esponente del Gruppo Consiliare Azione 

Universitaria – Studenti Fuori Sede. Anche la Cons. Ruggieri ringrazia tutti, e in particolare l’ex 

Presidente Alvarez, per l’esperienza vissuta e le tante battaglie portate avanti dentro e fuori il 

Consiglio. Alle 17:09 la Vicepresidente rassegna le dimissioni e rimette il mandato nelle mani del 

Consiglio, che le riserva un applauso e ne accoglie unanime la volontà con riserva: la 

Vicepresidente dovrà infatti restare in carica fino all'elezione dei nuovi Presidente e 

Vicepresidente.  

La Cons. Ruggieri comunica che bisogna procedere dunque alle elezioni del Presidente e del 

Vicepresidente. Ai sensi degli artt. 3 e 5 del D.R. 462/2014 i Gruppi Consigliari dovrebbero 

presentare ciascuno una terna di candidati: uno per il ruolo di Presidente, uno per il ruolo di 

Vicepresidente e uno per il ruolo di Segretario. Tuttavia – prosegue la Vicepresidente – essendo 

il Segretario ancora in carica, sarà sufficiente che i Gruppi Consiliari presentino ciascuno una 

coppia di due candidati: uno per il ruolo di Presidente e uno per il ruolo di Vicepresidente. 

Interviene il Capogruppo Cons. Renzulli per richiedere una sospensione della seduta di 10 minuti 
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per favorire il confronto interno ai Gruppi Consiliari e tra i Capigruppo. Il Vicepresidente 

accoglie la richiesta: alle ore 17:11 la seduta è sospesa.  

Alle ore 17:20 la Vicepresidente accorda ulteriore tempo per consentire un confronto tra i 

Conss. Alvarez, De Luna e Renzulli.  

Alle ore 17:42 la seduta riprende. la Vicepresidente chiede ai Capigruppo di comunicare al 

Consiglio i nomi dei candidati. Il Capogruppo Cons. Renzulli risponde richiedendo un’ulteriore 

sospensione della seduta di due minuti per consultarsi con gli altri componenti del Gruppo 

Consiliare Azione Universitaria – Studenti Fuori Sede. La Cons. Ruggieri accoglie la richiesta: 

alle ore 17:43 la seduta è sospesa.  

La seduta riprende alle ore 17:45. La Vicepresidente ribadisce ai Capigruppo la richiesta di 

comunicare i nomi dei candidati. Al posto del Capogruppo di Azione Universitaria – Studenti 

Fuori Sede, prende la parola il Cons. Tacconi, anche lui membro del Gruppo. Egli comunica che 

Azione Universitaria – Studenti Fuori Sede non intende proporre un proprio candidato alla 

Presidenza e ha, invece, richiesto al Cons. Renzulli di candidarsi al ruolo di Vicepresidente, da 

lui efficacemente ricoperto in passato. Il Cons. Renzulli – prosegue il Cons. Tacconi – ha tuttavia 

rifiutato, ringraziando il Gruppo per la stima; il Gruppo ha dunque individuato il proprio 

candidato alla Vicepresidenza nel Cons. Righetti, che, auspicabilmente, ricoprirà l’incarico fino 

alla laurea, quando a succedergli sarà – nelle volontà del gruppo – lo stesso Cons. Tacconi. 

Prende la parola il Capogruppo Alvarez, comunicando che il Gruppo Consiliare UniVerso 

Studenti propone come candidato al ruolo di Presidente il Cons. De Luna, mentre non intende 

proporre un candidato alla Vicepresidenza.  

La Vicepresidente riprende la parola e comunica che, dato che i candidati sono solamente due, 

il Consiglio procederà a votare la coppia costituita dal Cons. De Luna candidato al ruolo di 

Presidente e dal Cons. Righetti candidato al ruolo di Vicepresidente.  

Alle ore 17:48 il Consiglio degli Studenti procede all’elezione, per alzata di mano e a 

maggioranza assoluta dei presenti, del Presidente e del Vicepresidente.  

 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- visto l’art. 22 dello Statuto di Ateneo;  

-visti gli artt. 3, 5, 16, 17 del Regolamento di funzionamento del Consiglio degli Studenti 

emanato con D.R. 462/2014;  

-con voto unanime dei Consiglieri presenti  

 

ELEGGE 

 

il Cons. sig. Fabio DE LUNA quale Presidente del Consiglio degli Studenti dell’Università 

degli Studi di Urbino Carlo Bo e il Cons. dott. Giacomo RIGHETTI quale Vicepresidente del 

Consiglio degli Studenti dell’Università degli Studi di Urbino Carlo Bo.  

 

 

Contestualmente alla nuova elezione la Cons. Ruggieri decade dal ruolo di Vicepresidente.  

 

Al termine dell’operazione, il Consiglio saluta i Conss. De Luna e Righetti con un applauso.  

Il presente punto dell’o.d.g., verbalizzato, letto e approvato all’unanimità seduta stante, viene 

trasmesso al Rettore e all’Ufficio di Supporto agli Organi Collegiali. 
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3. Discussione e deliberazione in merito all’accesso per i laureandi e laureati in 

Giurisprudenza Uniurb al programma di tirocini dell'Ufficio Brevetti Europeo (Monaco di 

Baviera) del Cons. Baalla; 

 

Si insedia il nuovo Ufficio di Presidenza. Presiede d'ora in avanti la seduta il Presidente Cons. 

sig. Fabio DE LUNA. 

Il Presidente cede la parola al Cons. Baalla per consentirgli di illustrare la proposta che 

quest'ultimo ha chiesto di mettere all'ordine del giorno.  

Il Cons. Baalla precisa che la proposta riguarda, più in generale, la possibilità per gli Studenti 

laureandi e laureati della Laurea Magistrale in Giurisprudenza di accedere ai tirocini del 

programma Pan-european SEAL presso l'Ufficio Europeo dei Brevetti di Monaco di Baviera, 

l'Ufficio dell'Unione europea per la proprietà intellettuale di Alicante e le loro sedi distaccate a 

Bruxelles e Lussemburgo.  

A selezionare i 100 Studenti che ogni anno hanno diritto di accedere ai tirocini sono le 

Università che hanno sottoscritto un Memorandum of Understanding con il Programma. Il Cons. 

Brahim elenca le Università italiane che hanno già aderito.  

Dopo aver ampiamente illustrato i benefici che deriverebbero agli Studenti di Giurisprudenza 

dalla possibilità di accedere al programma, il Cons. Brahim chiede al Consiglio degli Studenti di 

fare propria la proposta che egli ha presentato e di dargli mandato di proporla, a nome del 

Consiglio tutto, nella prossima seduta del Senato Accademico. 

Dopo approfondita discussione, la proposta viene messa ai voti. 

 

 

 

DELIBERA nr. 7/2024 DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

 

- Visto l’art. 22 dello Statuto di Ateneo. 

- Visto l’art. 1 del Regolamento di funzionamento del Consiglio degli Studenti emanato con 

D.R. 462/2014; 

-con voto unanime dei Consiglieri presenti 

 

 

DELIBERA 

 

 

 di fare propria la proposta del Cons. Baalla circa la possibilità per gli Studenti laureandi e 

laureati in Giurisprudenza (LMG/01) dell'Università di Urbino di accedere al programma di 

tirocini Pan-european SEAL presso l'Ufficio Europeo dei Brevetti di Monaco di Baviera, 

l'Ufficio dell'Unione europea per la Proprietà Intellettuale di Alicante e le loro sedi distaccate a 

Bruxelles e Lussemburgo. 
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4. Discussione e deliberazione in merito a un Rappresentante degli Studenti e delle 

studentesse nella Commissione Elettorale Centrale - nominativi esterni al Consiglio degli 

studenti; 

 

Il Presidente Cons. De Luna presenta ora il punto 4 dell’o.d.g.: il Consiglio degli Studenti 

deve indicare al Senato Accademico una terna di Studenti, estranei ai ruoli della Rappresentanza 

studentesca, che potrebbero rappresentare gli Studenti dell’Università in seno alla Commissione 

Elettorale Centrale. Il Senato sceglierà poi uno degli Studenti indicati dal C.S. per ricoprire il 

ruolo. Egli, assieme alla C.E.C, dovrà vigilare sulla regolarità delle elezioni che si svolgono 

nell’Ateneo. I Capigruppo, Conss. Alvarez e Renzulli, chiedono una sospensione della seduta per 

consultarsi con i propri Gruppi Consiliari sui nomi da indicare. Il Presidente accorda una 

sospensione di 5 minuti: alle ore 18:01 la seduta è sospesa. 

La seduta riprende alle ore 18:06. Il Cons. De Luna chiede ai Capigruppo di indicare i nomi 

eventualmente individuati. Il Capogruppo di Azione Universitaria – Studenti Fuori Sede, Cons. 

Renzulli indica i seguenti nominativi di Studenti regolarmente iscritti a C.d.S. dell’Ateneo: 

ALESSANDRO TARTARUGHI, SALVATORE MARCHETTA, NICOLÒ RECCHIA. Prende 

la parola il Capogruppo di UniVerso Studenti, Cons. Alvarez per comunicare che il suo Gruppo 

Consiliare non ha nomi da proporre. Il Presidente propone che il Consiglio degli Studenti indichi 

al Senato Accademico i nomi presentati dal Gruppo Consiliare Azione Universitaria – Studenti 

Fuori Sede. I Consiglieri presenti approvano la proposta all’unanimità.  

Il Cons. Tacconi segnala che SALVATORE MARCHETTA si allontanerà da Urbino per una, 

o al massimo due settimane, nel prossimo mese di ottobre. 

Il presente punto del verbale, redatto, letto e approvato all’unanimità seduta stante, viene 

trasmesso all’Ufficio di Supporto Organi Collegiali per il disbrigo delle pratiche del caso. 

 

 

7. Discussione e deliberazione in merito alla designazione di un Rappresentante del 

Consiglio degli Studenti nel Gruppo di Lavoro su Disabilità e DSA; 

 

Il Presidente cede la parola al Vicepresidente, Cons. Righetti, perché illustri i contenuti 

quattro prossimi punti dell'o.d.g.. 

Il Vicepresidente prende la parola ricordando ai Consiglieri che il presente punto dell'o.d.g. 

nasce dall'incontro che il C.S. ha avuto nel corso della scorsa seduta con il Delegato Rettorale 

alla Disabilità. Il prof. Enrico Angelo Emili in quella sede aveva chiesto al Consiglio di eleggere 

un Rappresentante degli Studenti quale membro del Gruppo di Lavoro su Disabilità e DSA 

presieduto dal Delegato Stesso. È necessario – conclude il Vicepresidente – procedere a tale 

elezione. 

Il Presidente Cons. De Luna invita i Gruppi Consiliari a presentare eventuali candidature. 

Dopo un breve confronto i Capigruppo Cons. Alvarez e Cons. Renzulli decidono di convergere 

sulla figura della Cons. Valentina Lorenzetti, che sarà l'unica candidata al ruolo. 

Il Presidente sottopone dunque al voto il nome della Cons. Lorenzetti. 

 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- visto l’art. 22 dello Statuto di Ateneo;  
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-visti gli artt. 3, 5, 16, 17 del Regolamento di funzionamento del Consiglio degli Studenti 

emanato con D.R. 462/2014;  

-con voto unanime dei Consiglieri presenti  

 

ELEGGE 

 

la Cons. Valentina LORENZETTI quale Rappresentante degli Studenti nel Gruppo di Lavoro 

su Disabilità e DSA. 

 

 

8. Relazione del Cons. Righetti sui percorsi di abilitazione all'insegnamento da 60 CFU 

nell'a.a. 2023- 2024; 

 

Il Vicepresidente illustra il punto 8 dell'o.d.g.. Dopo che egli è stato incaricato dal Consiglio 

degli Studenti di seguire le fasi di progettazione e attivazione dei nuovi percorsi di abilitazione 

all'insegnamento, ha potuto incontrare la Delegata alla Formazione degli Insegnanti, prof.ssa 

Maria Chiara Michelini, due volte nello scorso mese di febbraio. 

La Delegata – precisa il Cons. Righetti – si è mostrata disponibile al dialogo e attenta alle 

necessità degli Studenti.  

Il Cons. Righetti illustra, per punti, le principali novità emerse dagli incontri con la prof.ssa 

Michelini. 

- I percorsi abilitanti che l'Ateneo di Urbino ha chiesto di attivare per il corrente anno 

accademico sono solo quelli da 60 CFU. I percorsi da 36 CFU saranno invece attivati dal 

prossimo anno accademico. Tutti i percorsi che l'Università ha presentato al vaglio dell'ANVUR 

sono stati accreditati: l'elenco completo è disponibile alla pagina 

https://www.uniurb.it/studiaconnoi/formazione-continua-e-abilitazione/formazione-

insegnanti/percorso-formativo-abilitante-da-60-cfu del sito web di Ateneo.  

- Affinché si possano avviare i percorsi da 60 CFU si attende la promulgazione degli ultimi 

D.M. attuativi che dovranno chiarire alcuni aspetti importanti, tra cui le modalità di accesso ai 

percorsi. Non è chiaro infatti come dovrà avvenire la selezione nel caso in cui le domande di 

iscrizione ai percorsi superino i posti effettivamente disponibili. Tra l'altro, per ora non ci sono 

state proroghe rispetto alla data fissata dal D.P.C.M. del 4 agosto 2023 per la fine dei percorsi (31 

maggio 2024). 

- Per quanto riguarda i costi di iscrizione, la Delegata e la Governance stanno valutando la 

possibilità di applicare una forte riduzione, rispetto ai tetti massimi previsti dal D.P.C.M. del 4 

agosto 2023, per gli Studenti attualmente iscritti ai Corsi di Laurea magistrale e di Laurea 

magistrale a ciclo unico dell'Ateneo. Per tutti gli altri, l'orientamento è quello di attestarsi sulla 

soglia massima prevista dal D.P.C.M..  

- Quanto alle lezioni, si terranno in presenza quelle relative alla parte comune (pedagogia, 

didattica, psicologia), mentre saranno a distanza quelle relative alla parte disciplinare (es. 

didattica della Letteratura Italiana etc.). Per poter accedere alla prova finale sarà necessario 

assicurare la presenza al 70% delle lezioni per ogni attività formativa prevista. 

- I contatti con le Scuole per i tirocini previsti dai percorsi dovranno curarli gli studenti, 

l'Ateneo attiverà poi le convenzioni, come già avviene per i tirocini curriculari previsti da alcuni 

CdS. Tuttavia l'Università manterrà contatti diretti con i Dirigenti Scolastici del territorio e  si 

impegnerà affinché tutti gli Studenti possano frequentare il tirocinio in una sede comoda e 

compatibile con la partecipazione alle lezioni in presenza.  

https://www.uniurb.it/studiaconnoi/formazione-continua-e-abilitazione/formazione-insegnanti/percorso-formativo-abilitante-da-60-cfu
https://www.uniurb.it/studiaconnoi/formazione-continua-e-abilitazione/formazione-insegnanti/percorso-formativo-abilitante-da-60-cfu
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- La prova finale, le cui modalità sono stabilite dal D.P.C.M. del 4 agosto 2023, andrà 

presumibilmente sostenuta solo dopo il conseguimento del titolo di laurea che consente l'accesso 

alla classe di concorso. Ciò non toglie la possibilità di iscriversi ai percorsi agli Studenti 

attualmente iscritti a Corsi di laurea magistrale o di laurea magistrale a ciclo unico. 

- Infine, non sembra che sia possibile ottenere abilitazioni a cascata. Ad esempio l'abilitazione 

alla classe di concorso A013 non comporterà la contestuale abilitazione alla classe di concorso 

A022. Tuttavia, gli Studenti che lo desiderino dovrebbero – forse – potersi iscrivere anche a più 

percorsi abilitanti. 

Il Vicepresidente conclude precisando che quanto da lui riportato è tutto ciò che si conosce 

alla data di oggi, 26 marzo 2024, e che sicuramente emergeranno novità nelle prossime 

settimane. 

 

 

9. Proposta di organizzazione ciclo di incontri sull'identità dell'Università di Urbino;  

 

Il Vicepresidente illustra il punto 9 dell'o.d.g.. Si tratta della proposta, sua e del Gruppo 

Consiliare Azione Universitaria – Studenti Fuori Sede di organizzare un ciclo di incontri dedicati 

alla storia dell'Università di Urbino e destinati a tutta la comunità accademica, in particolare agli 

Studenti. L’iniziativa – prosegue il Cons. Righetti – sarebbe particolarmente importante perché 

quest'anno vede succedersi alcuni momenti decisivi per l'Ateneo urbinate: la pubblicazione del 

nuovo Piano Strategico; la visita della Commissione dell’ANVUR; il traguardo di metà mandato 

per il Rettore e l’attuale Governance di Ateneo. In un momento simile – continua il 

Vicepresidente – è più che mai importante che gli Studenti possano dare il proprio contributo, in 

termini di idee e di visione, alla costruzione del futuro di un’Università a cui sentono di 

appartenere.  

Il Cons. Righetti prosegue precisando che, nel corso di tre incontri, interverrebbero alcuni 

relatori, selezionati tra i docenti dell’Ateneo e di altre importanti Istituzioni culturali, per 

tracciare il ritratto di alcune figure che hanno segnato le vicende dell’Ateneo urbinate così 

profondamente da definirne l’identità. Un ultimo incontro, invece, sarebbe dedicato ad un dialogo 

tra C.S., Rettore e Rappresentanti delle Istituzioni marchigiane in cui si potrebbe discutere di 

come fare tesoro delle lezioni del passato per costruire il futuro dell'Ateneo e del territorio.  

Alle ore 18:30 il Cons. Dolciotti lascia la seduta.  

Il Presidente invita i Consiglieri a discutere la proposta e a metterla ai voti.  

Dopo breve discussione circa i dettagli tecnici della proposta, il Consiglio degli Studenti 

approva all'unanimità la proposta del Vicepresidente Cons. Righetti e dà mandato a quest'ultimo 

di provvedere all'organizzazione degli incontri nel corso del mese di maggio p.v.. 

 

 

10. Proposta circa i tempi di iscrizione e disiscrizione alle verifiche dell'apprendimento; 

 

Il Cons. Righetti prosegue il suo intervento illustrando il punto 10 dell'o.d.g.. Si tratta – spiega 

– di una proposta che è nata durante una delle audizioni dei Rappresentanti degli Studenti che lui 

e il Cons. Busà stanno conducendo per conto del Nucleo di Valutazione e del PQA, in particolare 

quella dedicata al DISB. In quell'occasione i Consiglieri Righetti e Busà, dialogando con il Cons. 

Inglese, hanno constatato che il limite di cinque giorni per la disiscrizione dalle liste di 

prenotazione alle verifiche dell'apprendimento rischia di essere poco utile tanto per i Docenti 

quanto per gli Studenti. Spesso, infatti, gli Studenti che non intendono più sostenere l'esame e 

non possono cancellare la prenotazione nei quattro giorni precedenti non comunicano al Docente 
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la loro assenza. Da una parte, il Docente è così costretto ad organizzare l'esame per un numero di 

Studenti spesso superiore a quello reale, con tutte le difficoltà organizzative che questo comporta. 

D'altra parte, gli Studenti pendolari in particolare faticano ad organizzare le proprie trasferte ad 

Urbino, non sapendo in quale posizione della lista di prenotazione si trovino realmente. Il Cons. 

Righetti, assieme ai colleghi, propone dunque di proporre all'Ateneo di diminuire il limite 

attualmente previsto per la disiscrizione dalle verifiche dell'apprendimento da cinque giorni a due 

giorni prima della data delle stesse. 

Dopo approfondita discussione, il Presidente invita i Consiglieri a votare la proposta. 

 

 

DELIBERA nr. 8/2024 DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

 

- Visto l’art. 22 dello Statuto di Ateneo, in particolare il comma 2; 

- Visto l’art. 1 del Regolamento di funzionamento del Consiglio degli Studenti emanato con 

D.R. 462/2014; 

-con voto unanime dei Consiglieri presenti 

 

 

DELIBERA 

 

 

 di proporre all'Ateneo di ridurre il limite attualmente previsto per la disiscrizione dalle liste di 

prenotazione alle verifiche dell'apprendimento da cinque giorni a due giorni prima. 

 

 

Il presente punto del verbale è redatto, letto e approvato all’unanimità seduta stante. 

 

 

11. Varie ed eventuali. 

 

In assenza del Capogruppo di UniVerso Studenti Cons. Alvarez, prende la parola la Cons. 

Ruggieri per esprimere la volontà del Gruppo Consiliare UniVerso Studenti di sostituire il 

proprio attuale Capogruppo con il Cons. Busà. La Cons. Ruggieri precisa che il Cons. Alvarez, 

non solo è al corrente della proposta, ma la sostiene gli stessi motivi che lo hanno portato a 

dimettersi dal Ruolo di Presidente. 

Il Presidente Cons. De Luna recepisce la volontà del Gruppo Consiliare UniVerso Studenti e 

invita i componenti di tale Gruppo a eleggere un nuovo Capogruppo. 

I componenti presenti del Gruppo Consiliare UniVerso Studenti, all'unanimità, eleggono il 

Cons. Busà quale loro nuovo Capogruppo. 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere, alle ore 18:51 il Presidente Cons. De Luna toglie 

la seduta, indirizzando ai presenti molti auguri di buona Pasqua. 
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Urbino, 26 marzo 2024 

 

 

IL SEGRETARIO (FACENTE FUNZIONE)         IL PRESIDENTE  

      F.to (dott. Giacomo Righetti)              F.to (dott. Fabio De Luna) 

 

per i punti 6, 12, 2 IL PRESIDENTE USCENTE 

F.to (dott. Giovanni Alvarez) 

 

per il punto 1 LA VICEPRESIDENTE USCENTE 

F.to (dott.ssa Maria Chiara Ruggieri) 

 


